

Prólogo

Por tercera vez nuestra revista *Helmantica*, con sus amigos y colaboradores, se alegra de poder ofrecer el homenaje merecido a la labor incansable de uno de los Profesores de la Facultad de Filología Bíblica Trilingüe, de la que es el órgano de expresión científica. Ahora le ha llegado la hora del relevo a D. José Guillén Cabañero, tan íntimamente ligado al nacimiento y al desarrollo de nuestra Facultad y de nuestra Revista.

Nacido en Montalbán (Teruel) el 2 de marzo de 1913, José Guillén cursó los estudios de la carrera eclesiástica en los Seminarios Conciliares de Zaragoza (1926-1930), Tortosa (1930-1936), Burgos (1936-1938). Es sacerdote de la diócesis de Zaragoza, perteneciente a la Hermandad de Sacerdotes Operarios Diocesanos. Cursó los estudios de Filosofía y Letras en Zaragoza: cursos comunes (1952-1953) y especialidad de Filosofía y Letras, sección de Clásicas, en Salamanca (1953-1956). En la Universidad salmantina se doctoró, el año 1959, con una tesis sobre «El latín de las XII Tablas».

Cuando después de la guerra española se abre en Burgos el Seminario «Maestro Juan de Avila», es nombrado profesor de Lengua Latina y Española (1939-1940). Al trasladarse dicho Seminario a la ciudad del Tormes, el año 1941, continúa la enseñanza del latín y del español hasta el presente. En los años 1946-1948 aparece como Profesor extraordinario de «Formación del estilo literario» en el Pontificio Colegio Español de san José, de Roma. Desde 1948 a 1966 tuvo una brillante actuación, como Director y Profesor, en los famosos *Cursos de Humanidades Clásicas y de Lengua y Literatura Españolas*, en la Universidad Pontificia de Salamanca, para Profesores de Seminarios y Colegios de la Iglesia.